

## Guerra a los Fósiles

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CH.

**E**L "fósil" es un estudiante que no estudia. Se eterniza en las aulas, en las que nunca obtiene ningún conocimiento. No obtiene, tampoco, grado alguno. En el mejor de los casos, su inactividad académica sólo lo perjudica a él y a su familia. En el peor, causa perjuicios a sus compañeros, al sistema educativo todo, a la nación entera, dicho sea sin hipérbole.

El Instituto Politécnico Nacional anunció ayer que no permitirá la existencia de este tipo de alumnos en sus aulas. Enhorabuena. Una nación como ésta, que apenas cuenta con recursos, no puede darse el lujo de dispendiarlos. Quienes la obligan a hacerlo se hacen culpables de retrasar la marcha del país, hacia mejores niveles de vida para las clases pobres, las más numerosas del país.

No sólo en el Politécnico hacen falta medidas como ésta. En la Universidad se requiere la aplicación estricta de los reglamentos, ya existentes, al respecto. Todo el mundo sabe que la lenidad en la aplicación de las normas universitarias internas ha propiciado la existencia de "fósiles" como José Rivas Guzmán, por ejemplo, que sólo después de quince años en la UNAM obtuvo un grado académico (y ahora, como representante de médicos que hacen servicio social, dio la bienvenida al Presidente Díaz Ordaz en su reciente viaje a Colima, el año pasado). "Palillo" Rodríguez, Miguel Castro Bustos, etcétera, son otros ejemplos de estudiantes eternos.

Empero, la conveniencia y necesidad de esta medida deja que desear en el Poli, en uno de los aspectos señalados: se impedirá la inscripción a los alumnos que hayan interrumpido sus estudios. No siempre ocurre esto por harampinería. Las más de las veces, circunstancias de orden económico impiden la continuidad escolar. Quienes, a pesar de sus dificultades económicas, insisten en acudir a las instituciones de enseñanza superior, y no siempre pueden hacerlo continuamente, son merecedores de estímulos e incentivos, no de trabas como la que, con la intención laudabilísima de evitar el fosilismo, se trata de imponer.

## Empresarios Feudales

### Poder y Riqueza

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CH.

**E**VITAR que se reúnan el poder político y la fuerza económica parece ser una de las preocupaciones doctrinales de Alfonso Martínez Domínguez. En su discurso de toma de posesión del mayor cargo priista, señaló que se opondría a que los ricos añadieran a su opulencia la autoridad política.

Anteayer, al término de su gira por el Estado de México, Martínez Domínguez volvió a "fustigar", como se dice en la jerga política y periodística, a los empresarios de mentalidad antigua, los que "consideran que México es un país en el que pueden enriquecerse sin límites, sin tomar en cuenta los intereses de los trabajadores y de la nación misma".

Es plausible este deseo del jefe priista de demarcar los campos del poder económico y del poder político. Mejor estaría que se preocupara también de los innumerables casos de funcionarios que hacen negocios particulares válidos de su posición pública. Asimismo, que enfocara su atención a los también muchos casos en que sus señalamientos se ven contradichos por la práctica.

Gran número de diputados y senadores son empresarios que podrían caer en el número de los denostados por AMD. Entre los gobernadores, no son pocos los negociantes que luego de haber adquirido fortuna la emplean como recurso para hacerse del mando político. Se pueden citar los casos concretos de algunos gobernadores, que no son políticos profesionales en sentido estricto, sino empresarios con fuerza oficial ahora.

Tal situación, de suyo, no sería discutible, si no median en contra los pronunciamientos de AMD y si no operara, en la práctica, como una muestra de que la múltiple formación del PRI lo conduce a favorecer a sólo algunos de sus segmentos pues, ¿en qué palacio de gobierno manda un campesino o un obrero auténtico?

## Lores de hoy

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CH.

**A**YER tomó asiento en la Cámara de los Lores el primer Par negro de la historia inglesa. Es un antiguo jugador de cricket, diplomático y militante del antirracismo. Tiene 67 años y nació en Trinidad, hijo de un pobre obrero del cacao. En la Inglaterra que condecora a los Beatles, debe su nombramiento a su destreza deportiva, a su famoso brazo derecho.

Se llama Learie Constantine, pero ha escogido llamarse, ahora que se le confiere la nobleza, "Barón Constantine de Maraval, en Trinidad-Tobago, y de Nelson, en el condado de Lancaster". Como si tomara en serio el honor que se le confiere, dijo que éste ha dado al hombre de color "un poquito de dignidad"...

La noticia correspondiente apareció ayer en las páginas de este diario. En el mismo, se daba cuenta de las actividades de otro lord. Este no hablaba de dignidad y, a fuer de sincero, no podría hacerlo. Lord Horber fue multado con 325 libras por haber echado a funcionar su pornógrafo: tenía en su poder fotos obscenas, para hacerlas circular con fines lucrativos.

★

**"L**ORD Horber", decía el cable, "de 58 años, hijo de un antiguo médico de la familia real, admitió que pensaba publicar estas fotografías y que había enviado varias a sus amigos, por correo". El Par del Reino había caído en una trampa que le puso la policía: un detective lo visitó, ofreciéndose a servir como modelo y lord Horber aceptó.

Desde hace mucho tiempo, la aristocracia británica perdió su estiramiento. Chesterton relata la indignación de un duque francés ante la campechanería de dos colegas suyos, ingleses, que se dedican a los negocios: "Habéis engañado a Inglaterra durante cuatrocientos años. Por vuestros propios intereses habéis ayudado al triunfo de la vulgaridad y del humo..."

SIGUE EN LA PAGINA DIEZ

## Piden Compasión

### CNC y "Marías"

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CH.

**P**OR vez primera, una voz se alzó en el campo oficialista en defensa de las "marías", las vendedoras de fruta que, venidas de los pueblos aledaños al Distrito Federal, circulan o se instalan en las calles capitalinas en el ejercicio de un comercio precario, pero vital para ellas.

Un funcionario de la Confederación Nacional Campesina, al clausurarse en Oaxtepec la reunión femenil de ese organismo, habló de las peripecias de estas expendedoras, que ponen en peligro su libertad personal, pues los reglamentos municipales —y su rigurosa, inhumana, excesiva aplicación— prohíben el comercio callejero, por razones tan importantes como el "qué dirán" de los turistas extranjeros.

El licenciado Tarsicio González, secretario de organización de la Liga de Comunidades Agrarias del D. F., pidió clemencia y comprensión para las "marías" y anunció que en la Casa del Agrarista, se construirá un refrigerador anexo, para evitar que se descomponga la mercancía de las vendedoras callejeras.

Complace anotar el hecho de que un miembro del aparato oficial señale la necesidad de enmendar la conducta gubernamental hacia las "marías". Pero habría que hacer varias precisiones. En primer término, no todas las "marías" —eso se sabe— ejercen en su provecho propio el comercio callejero. Muchas son víctimas de mercaderes que explotan la compasión que éstas inspiran. Esta misma compasión que ahora pide el funcionario cenecista, es justamente algo que no debe darse a las mujeres. Ellas necesitan libertad y respeto a sus derechos, aplastados con saña por aquellos inspectores de mercados a los que se disfrazó de policías para tratar de burlar a la opinión pública.